
 

 
 

ATA 029/15 
 
 

                        Aos trinta e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima nona SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Diogo da Rocha 
Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima e Elomar 
Rocha Kologeski. O Vereador Osmar estava ausente nesta Sessão. Havendo quórum, o 
Presidente Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o 
resumo da minuta da ATA N° 028/15, que foi votada e aprovada por unanimidade. Após 
passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 028/15 
encaminhando o Projeto de Lei n° 027/15. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. PLENÁRIO n° 
004/15 solicitando a Mesa Diretora a retirada do Projeto de Lei Legislativa n° 004/2015; 
Convite para jantar e bingo beneficente em favor do Grupo Italosul; Convite para baile de 
formatura de fandango. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 047/15 enviando proposições 
aprovadas na sessão ordinária de 24 de agosto de 2015. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não 
Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Ressaltou a 
importância das pessoas estarem presentes nas Sessões para verem o trabalho dos 
Vereadores nesta Casa. Desejou boas vindas aos Ex-Vereadores Chico e Sônia que 
estavam presentes. Falou da passeata da APAE juntamente com a Escola José Joaquim de 
Andrade que ocorreu nesta quinta-feira, parabenizou todos os organizadores desse evento 
na semana do excepcional que também teve apoio da Brigada Militar. Comentou que esse 
evento promove a igualdade de todas as crianças, sendo isso que precisamos ver. 
Comentou sobre uma reunião realizada nesta Casa com a Secretária da Saúde e a 
enfermeira Locenir que passaram dados de um novo modelo de atendimento na Unidade de 
Saúde, sendo que uma conversa é tudo que precisa para saber o que realmente vai 
acontecer, para também poder ajudar. Falou que a Saúde é um termo muito doído, uma das 
coisas que não gostaria de ver certos casos passar por eles, então a Secretária foi muito 
feliz em vir aqui representando as outras pessoas do Posto de Saúde e passando como 
será o atendimento de amanhã em diante, que será por cores, que representam o grau de 
urgência ou emergência do atendimento. Comentou que a enfermeira Locenir vai estar 
presente todos os dias no horário diurno e terá maior controle em saber o que está 
necessitando e o que pode ser dado aos munícipes. Falou que talvez ela vá receber muitas 
reclamações que cairão tudo sobre ela, pois estará lá o dia inteiro. Comentou que quer 
defender o povo que vem lhe procurar e têm obrigações com as pessoas e acha que isso é 
tudo, que tenha uma abertura, que tenha compartilhamento com essas pessoas para chegar 
até elas e colocar os seus problemas. Parabenizou o Assessor Jurídico Norberto que estava 
de aniversário ontem, não lembrou, mas deseja muita luz no caminho, muita saúde e que as 
coisas boas que ele faz retornem a ele porque sabe a pessoa boa que é e citou uma frase a 
ele, “não importa a cor do céu quando o dia amanhece, o que faz o seu dia ser feliz é você 
mesmo Norberto”. Comentou que ele está sempre de bem com a vida, sempre disposto e 
aqui na Câmara é sempre a mesma pessoa. Desejou-lhe novamente muita luz no caminho e 
saúde para ele e sua família. Relatou que na semana passada houve aqui muitos 
comentários e muitas decisões de cada Vereador, pois cada um tem uma cabeça e tem 
direito de pensar como quer. A preocupação com o Município, dos gastos e ajudas que 
querem dar ao Município, sabendo das dificuldades do Estado e do Governo Federal que 
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estão recaindo no Município. Comentou que os Vereadores do PTB ganharam um ofício 
dando conhecimento de que se exoneraram o Secretário de Obras e o Coordenador por 
decisão próprias, e acha que é uma decisão de muito respeito e devem sempre respeitar os 
outros. Comentou que falou com o Prefeito e soube que o mesmo tomou algumas decisões 
e já se exoneraram alguns de livre vontade e outros o Prefeito pediu para se afastarem no 
momento dessa crise. Relatou que até o momento já tem uns oito que saíram para ajudar o 
Município. Comentou que até pessoas da oposição disseram que gostariam de colocar 
ideias para o Prefeito, mas não sabiam até que ponto poderiam chegar até ele. Comentou 
que não é só partido que existem no Município, mas pessoas e o Município em si e Barão 
do Triunfo é um Município livre, uma mulher ainda pode sair de noite sem o perigo que 
existe nas cidades grandes. Falou ao Prefeito que é parceira dele até que sejam tomadas 
outras decisões de encurtamento de dívidas, quer ajudar sim, mas depende dele e é 
parceira no que precisar. Relatou que se tiver que reduzir seu salário, diminuirá, mas quer 
ver primeiro as decisões tomadas pelo Executivo para que diminua os gastos para o 
Município conseguir equilibrar as contas porque não está fácil de um Município fechar suas 
contas. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o Norberto pela passagem 
do seu aniversário dizendo que sempre fala que essa Casa tem um grande Jurídico que 
cumpre seus horários e faz seu trabalho bem feito, inclusive às vezes fazendo o trabalho do 
Executivo. Desejou que Deus iluminasse sua família e sempre proteja. Comentou sobre um 
Projeto que está nesta Casa que trata da jornada de trabalho dos motoristas da Educação e 
sugeriu uma reunião com os motoristas da Educação antes de botar em votação este 
Projeto porque além de estar mexendo numa classe de funcionários, na jornada seis que 
antes era das cinco e meia às duas e meia da tarde, agora vai ser das seis da manhã até a 
meia noite e meia, não sabe nem se isso é legal, pelo tempo de descanso do funcionário. 
Falou ao Presidente que faz tempo que vem cobrando na Tribuna as respostas dos Pedidos  
de Informações em que alguns estão com mais quarto meses de atraso. Ressaltou que tem 
pedidos que para ele tem grande importância, mas talvez para o Executivo não seja ou 
tenha alguma coisa errada porque um dos pedidos que está esperando há quatro meses é 
sobre as pesquisas que vem sendo feitas todos os anos, de Administração. Nesse pedido 
pediu a dispensa de licitação, documentos para comprovar a legalidade e já faz quatro 
meses que não vem para essa Casa, então vai dar prazo até segunda-feira e se não 
aparecer nenhuma resposta, quer que o Jurídico lhe ajude, onde precisar ir irá, pois já está 
sendo uma falta de respeito com os Vereadores e não é só o Vereador que tem pedidos 
atrasados, mas outros Vereadores também, como um pedido do Vereador Nercio sobre a 
prestação de contas da Festa do Agricultor que está esperando também e até agora ainda 
não veio. Comentou que fala aqui em todas as segundas-feiras sobre esses pedidos e não é 
feito nada por acaso, e nem que tenha que tomar providências sozinho, vai ir até onde for 
preciso para ter esses pedidos. Desejou um bom trabalho ao Vereador Elomar, nos 
próximos dois anos na Presidência do PMDB, desejou que Deus ilumine seu caminho nesta 
jornada, sabe que não é fácil presidir um partido, ainda mais no tamanho do PMDB aqui em 
Barão do Triunfo. Agradeceu ao Jair Sapinho que vem fazendo um ótimo trabalho na 
questão de documentação dentro do partido e também na comunidade vem fazendo 
projetos, através do Banrisul para Melhor Idade, para a APAE e já se ofereceu para fazer 
algum projeto para o CTG. Comentou que o Jair não é político  e não precisa ser político 
para ter grandes iniciativas e tem apoio de várias pessoas para fazer esses trabalhos. 
Comentou que sabe que o Jair não é bem vindo, até aqui nessa Casa porque teve por 
surpresa quando viu a sala do PMDB chaveada sem saber  o motivo, mas descobriu que era 
por causa do Jair, ele vem lhe ajudar com a documentação do PMDB e outras 
documentação que precisa tirar na internet porque não entende muito de computador, então 
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o Jair, que tem facilidade nessa questão o ajuda. Relatou que é uma pena ver algum 
Vereador trancando a questão porque vai crescer politicamente o tal Vereador e disse que 
se todos pensassem no bem da ação, do projeto, na lei que está sendo criada, se vai 
favorecer politicamente o Vereador é porque é um bom trabalho, pois se não fosse bom 
trabalho ia decair e não crescer, então infelizmente vê cenas na política que se apavora com 
pessoas que estão querendo até tocar o Município. Falou do Governador Sartori dizendo 
que é totalmente contrário ao que ele está fazendo, embora não saiba se o Governador tem 
alternativas ou não. Comentou que na Escola José Joaquim de Andrade tem algumas 
pessoas fazendo outras de chacota porque votaram no Sartori e acredita que aqui em Barão 
do Triunfo não foi poucas pessoas que votaram nele. Ressaltou que embora não saiba se o 
Governador está certo ou não, mas no colégio, principalmente os responsáveis tem que 
tratar os outros colegas com mais respeito porque política é democrática e seria como se o 
Vereador risse de quem votou no Prefeito Rui, que está enfrentando uma situação não muito 
boa, mas embora seja da oposição não está feliz com a situação, está preocupado com a 
situação, com seu filho que está crescendo e com o Município, pois está vendo uma 
regressão e uma falta de crédito da prefeitura. Comentou que foi contra a Indicação do 
Diogo por causa que acha que tem de receber o salário que foi dado por outros Vereadores 
e se tiver de receber nenhum centavo é favorável desde que tenha atitude da 
Administração. Deixou seus parabéns aos CCs (cargos em comissão) do PTB que tiveram a 
posição de se demitir porque também estão preocupados com o Município. Usou a tribuna o 
VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes, em especial aos Ex-Vereadores Chico Guedes e Sônia que estavam 
presentes. Parabenizou ao Assessor Norberto pelo seu aniversário, desejando muita saúde 
e sabedoria para guiar aqui na Câmara e parabenizou a família também, pelo filho que tem 
e agradeceu por estar sempre ajudando. Parabenizou também os demais aniversariantes da 
semana passada a Laura e Pedro Salatti desejando bastante saúde. Parabenizou o Garigan 
e o Rafael pelo campeonato, também os ganhadores e todos os participantes. Parabenizou 
o carreiramento na cancha dos Tocos que não se fez presente, mas ficou sabendo que 
tinha, assim como o baile no CTG. Parabenizou a APAE pela caminhada dos alunos e 
professores que caminharam pelas ruas de Barão do Triunfo. Pediu desculpas por não ter 
participado da reunião com a Secretária da Saúde e da Enfermeira do Posto de Saúde, na 
qual foi tratado de mudanças no Posto de Saúde referente ao atendimento que será 
priorizado aos casos mais urgentes, uma inovação que funciona nos grandes hospitais e 
aqui também pode funcionar. Comentou sobre a situação do Estado e do País dizendo que 
a coisa mais errada que acha é o Governador atrasar os salários dos funcionários que estão 
trabalhando, e às vezes, os que menos ganham são os mais prejudicados. Acha que o 
Governador deveria tomar outras atitudes e não atrasar os salários. Comentou que votou 
contra a redução do salário na semana passada e para se justificar, falou que o salário é a 
última coisa que se deve mexer. Se deve mexer em cursos, CCs (cargos em comissão) que 
o Estado tem e se reduzir 25% (vinte e cinco por cento)  ainda continuam dez mil reais, 
quinze mil reais ou talvez até mais, sendo isso que afeta a folha de pagamento e não o 
salário de um professor ou de um policial que é um dos mais baixos do Estado. Comentou 
que ficou surpreso com as exonerações dos CCs do PTB e se sente solidário, não sabe o 
motivo da exoneração, talvez por não terem autonomia que precisavam ter. Comentou que 
quando o Prefeito nomear um Secretário, ele tem que dar autonomia, os dois tem de estar 
abraçados nesta situação e talvez isso não está acontecendo não só com o PTB, mas com 
algumas outras Secretarias. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial 
aos Ex- Vereadores Chico e Sônia. Parabenizou o Doutor Norberto pela passagem de seu 
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aniversário desejando que Deus o dê saúde, paz e que a cada dia o conduza em seus 
caminhos. Parabenizou os organizadores do evento esportivo no campo do Alemão, o 
Jovane, a Franci e o Rafael  e todos que se empenharam. Parabenizou também o evento 
religioso, Retiro da Igreja Católica na Capela Santa Rosa de Lima na divisa de Barão com 
São Jerônimo, onde reuniu uma grande quantidade de pessoas. Agradeceu aos seus 
companheiros e companheiras que lhe colocaram em uma confiança de dois anos de 
mandato da Presidência do PMDB, está agradecido pelo apoio e pela presença de todos 
que deram apoio ao partido e a todos que vem trabalhando pelo bem de Barão do Triunfo. 
Falou que quer desempenhar seu trabalho como Presidente do PMDB com todo esforço e 
empenho como já fez antes quando foi Presidente desse partido. Falou que tem um bom 
diálogo com todos os partidos do Município e quer sempre conservar esse diálogo 
juntamente com os munícipes. Pediu a estrada que passa na residência do senhor Amado e 
ressaltou que tem uma Indicação nesta Casa que foi aprovado em vinte e quatro de 
fevereiro de dois mil e quatorze, na qual pediu melhorias na estrada e aterro em frente a 
residência do senhor Amado, que é uma pessoa com problemas de saúde e desde aquele 
tempo vem pedindo soluções e até agora não foi atendido, inclusive o morador até se 
prontificou para pagar algumas caçambadas de cascalho. Relatou que foi cobrado 
novamente sobre as estradas na região do Gramal, as quais já foram bastante debatidas 
nesta Casa, e nesta semana um ônibus ficou atolado na estrada à meia noite por causa de 
questões que já foram pedidas, mas ainda estão pendentes. Usou a tribuna o VEREADOR 
ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em  especial aos Ex-Vereadores Chico e Sônia. Parabenizou o Assessor 
Norberto pelo seu aniversário desejando saúde, muito êxito no trabalho e na vida particular 
e que continue sendo essa pessoa que tem sido com nós aqui, um grande profissional, um 
grande amigo, um grande companheiro. Comentou que sábado era dia nacional de 
convenção do PMDB e aqui em Barão do Triunfo teve também a convenção realizada. 
Agradeceu a todas as pessoas que estiveram presentes dedicando seu voto e ajudando. 
Parabenizou em especial o seu colega Vereador Elomar, Presidente eleito do partido PMDB 
e desejou que continue fazendo esse trabalho que tem mostrado nesta Casa, não é o 
primeiro mandato na presidência do PMDB, desejou todo sucesso e se dispôs a ajudar no 
que for necessário. Parabenizou os organizadores do jogo no campo do Alemão, o Garigan, 
o Rafael e todos que se empenharam neste evento. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, 
em especial aos Ex-Vereadores Chico e Sônia. Parabenizou o Assessor Norberto desejando 
muito êxito em sua vida tanto particular como profissional, que seja sempre este profissional 
que tem sido, defendendo esta Casa e lutando pelos interesses da Câmara e do Município. 
Agradeceu a reunião da Secretária da Saúde que aconteceu hoje a tarde, esclarecendo aos 
Vereadores as mudanças que acontecerão no Posto de Saúde. Comentou que os pacientes 
podem estranhar no começo, mas acha que esse é o caminho e tanto a Secretária como a 
Enfermeira Locenir vão ter resultados. Parabenizou ao Garigan e o Rafael pelo torneio 
realizado em seu campo, o qual foi cedido para os jogos. Comentou que eles dois estão 
trabalhando pelo esporte dentro do Município,  sem interesse de lucros, e quer que continue 
defendendo o esporte. Pediu desculpas ao patrão do CTG por não ter comparecido no baile 
e disse que não faltará outras oportunidades. Comentou que o PTB se exonerou hoje do 
cargo da Secretaria de Obras, já vinham conversando há algum tempo para essa decisão 
ser tomada e acha que fizeram a coisa correta por saber que hoje não tem recursos dentro 
do Município e no ponto de vista do Vereador não tem parceria para trabalhar na situação 
que o Município está hoje, não tem pranchão, não tem cano, mas graças à competência do 
Secretário e do Coordenador tem lâminas para as patrolas, mas já está só com dois jogos. 
Comentou que como estão saindo do cargo, pode alguém na rua falar que estão rompendo 
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com a coligação. Afirmou que o PTB não está saindo da coligação e sim colocando o cargo 
à disposição de quem achar que o PTB não foi competente para tocar essa obra. Comentou 
que partidariamente o PTB está se rebentando com a Secretaria de Obras por saber que 
não temos recursos e a linguagem que se vê na rua é uma só, então quem achar que tem 
condições de tocar três mil quatrocentos e trinta e seis quilômetros de estradas com os 
recursos que tem hoje está à disposição o cargo. Ressaltou que não foram exonerados pelo 
Prefeito, mas foi pedido exoneração, mais parceiros do Município neste momento de crise. 
Convidou a todos para o jantar bingo do Grupo Italosul que será na sexta-feira e pediu a 
todos que compareçam porque é um grupo que vem orgulhando muito o Município fazendo 
apresentações em toda a região. Parabenizou o Vereador Elomar pela convenção onde foi 
eleito Presidente do PMDB e desejou que tenha muito êxito em sua presidência. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO  Nº 039/15 DOS VEREADORES 
NERCIO E LAURENI que seja estudada a possibilidade de colocar um veículo próprio do 
Município para transportar os Universitários devido ao atraso de repasse para Associação, 
sendo que haveria uma redução de despesa para o Município e diminuição na mensalidade 
dos associados. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 063/15 DO VEREADOR ELOMAR que 
seja providenciado  melhorias com encascalhamento em locais necessários e melhorias 
com patrolamento na Linha Fernando Abott, iniciando na residência do Senhor Raul Silva 
até o Senhor Jorge Ladvic com aterro de cascalho em frente a residência do Senhor Amado 
dos Santos Abreu. Justificativa: Em vista do problema hoje enfrentado pelos moradores e 
usuários da Linha Fernando Abott, percebe-se uma grande deficiência nesta estrada que 
compõe um ligação importante com a Sede do Município, que, atualmente, não incentiva o 
tráfego de veículos. Peço providências urgentes de melhoria das condições de acesso à 
residência do Sr. Amado que é portador de deficiência física, tendo dificuldades de 
locomoção, dependendo, atualmente, do serviço de terceiros para seu deslocamento diário, 
não tendo, apesar da situação em que se encontra, condições de acesso a sua residência. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 064/15 DO VEREADOR ILO que seja providenciado  a 
colocação de aterro em obra na Rua Tenente Coronel Juca Tavares na propriedade do 
Senhor Lauro Govoni, onde o mesmo executa investimento a ser futuro ponto comercial. 

Também foi discutido, votado e aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 
025/15 Autoriza o Município de Barão do Triunfo a alterar a Lei Municipal nº 
147/2014 e dá outras providências, (Programa Mais Médicos). Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra a VEREADORA LAURENI, Vice-
Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Comentou que como o seu colega Vereador Osmar não está, vai ocupar seu lugar. 
Parabenizou o Vereador Elomar dizendo que os partidos trazem um bem à comunidade, 
seja qual for o partido, por isso é democrático e tem direitos de optar por partidos, deseja 
que seja um líder como já é e tenha sucesso. Agradeceu ao Jair pelo trabalho feito que é um 
projeto pleiteado junto ao Banrisul, o qual voluntariamente ajudou nesse projeto e é isso que 
precisam, independente de outras coisas, quer saber que o Município ande, que o Grupo da 
Terceira Idade tenha benfeitorias e precisam de pessoas que os ajudem em coisas que não 
cabem na sua área de entendimento.  Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do 
PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Deixou seu apoio e disse que é totalmente contra essa medida tomada pelo 
Governador José Ivo Sartori, de pagar R$ 600,00 (seiscentos reais) parcelando o salário dos 
servidores do Estado que inclui professores e brigadianos. Falou que é totalmente contra 
mexer em salários de servidor, é a favor de mexer em salários de agentes públicos que 
inclui Vereadores, Prefeitos, Deputados e CCs (cargos comissionados) e a forma que o 
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Governador está fazendo, acha que não é a mais inteligente. Parabenizou a organização do 
campeonato no campo do Alemão, todos os times participantes e juízes. Agradeceu a 
presença de todos que estiveram na reunião ordinária do PSDB, comunicou a população 
que dia dezenove do próximo mês haverá outra no mesmo horário e convidou a todos 
dizendo que  a presença de todos é muito importante para debaterem assuntos da política 
do Município, do Estado e do País. Parabenizou ao Assessor Norberto pelo seu aniversário, 
dizendo que mesmo sendo colorado é muito gente boa e conduz seu trabalho de forma 
muito honesta, com muita ética, sempre visando os interesses da Câmara de Vereadores e 
não de partidos nem de Vereadores e qualquer outra pessoa. Agradeceu a presença da 
Secretária de Saúde Madalena, Secretário de Assistência Social Loivo, Prefeito Rui e a 
Enfermeira do Posto de Saúde que estiveram trazendo a nova iniciativa que acha que vai 
beneficiar bastante. Comentou que todas as iniciativas em qualquer entidade da 
Administração pública que venha para melhorar, é válida, deve ser reconhecida e exposta 
nesta Casa. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente 
quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Pediu desculpas ao Garigan e ao 
Rafael e falou que mesmo não estando presente no campeonato de futebol podem contar 
com ele e os admira pelas iniciativas que vem tendo com a juventude em relação ao 
esporte. Agradeceu em nome da patronagem do CTG, a todos que se fizeram presentes no 
baile no CTG e quem não esteve presente desta vez, quer vir aqui depois do dia dezoito de 
setembro e agradecer a presença porque dia dezoito de setembro vai ter outro baile com o 
Grupo D’Marca Gaúcha e antes do baile haverá um jantar cujo preço vai estar incluído no 
ingresso. Ressaltou o seu agradecimento ao Jair e comentou sobre a convenção do PMDB, 
da qual falou na semana passada que poderia ir qualquer pessoa de qualquer partido e 
tinha várias pessoas de outros partidos, tem certeza que ninguém faltou com o respeito com 
eles e todos do PMDB ficaram muito alegres em ver as pessoas de outros partidos 
prestigiando a reunião. Relatou que a reunião estava muito boa com quase duzentas 
pessoas e o Vereador Elomar, agora Presidente tem um grande trabalho para fazer pela 
frente. Agradeceu a Luciane que foi a Presidente do PMDB sendo sempre parceira e 
fazendo o melhor para o partido. Ressaltou que é contra o que o Governador vem fazendo, 
não sabe se tem outra possibilidade dele fazer o pagamento ou não, mas acha que aderir a 
uma greve talvez não seja o momento exato, mas cada um tem sua consciência, apóia 
quem vai fazer e quem não vai, mas acha que não vai mudar, as outras parcelas já estão 
definidos os dias e entende o pensamento de cada um. Comentou que hoje viu a atuação da 
Brigada Militar no Município, inclusive abordando pessoas dentro da cidade, o que pelo jeito 
que se vê que não vai ter a greve e parabenizou a Brigada Militar pedindo para seguir com 
essa força de vontade que é o que o Município precisa. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Ressaltou a importância das pessoas estarem presentes nas Sessões, ainda mais 
na situação difícil que está sendo enfrentada em nível federal, e aqui é discutido os 
problemas que o Município está enfrentando e as alternativas que estão sendo tomadas 
para tentar fazer passar esta crise. Parabenizou ao Assessor Jurídico o Norberto pelo seu 
aniversário e desejou que siga sendo eficiente na vida particular e profissional. Relatou que 
o Vereador Osmar teve problemas de saúde e não pode se fazer presente e estimou que se 
restabeleça o quanto antes para na próxima segunda-feira estar presente. Comentou que foi 
convidado para um amistoso em Mariana Pimentel no encerramento de um campeonato de 
futsal onde teve um grenal veterano e estava ali ex-integrantes do Grêmio Futebol Porto 
Alegrense e do Internacional então foi um jogo bem interesse e bonito. Comentou sobre o 
campeonato que acabou ontem, muito bem organizado e com alguns detalhes como 
sempre, mas aconteceu tudo aos conformes e foi campeão novamente pelo seu time 
Estudiantes para o qual deixou seu agradecimento especial. Parabenizou ao Vereador 
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Elomar pela posse como Presidente do PMDB desejando que seja com discernimento que 
toque o partido para que fique mais forte e pediu desculpas por não comparecer na 
convenção, da mesma forma parabenizou o Vereador Diogo que foi empossado Presidente  
da Comissão Provisória do PSDB na sábado. Falou que estão numa contenção de 
despesas e hoje teve alguns cortes no Executivo, os quais aqui na Câmara era comentado 
com o Prefeito que era o grande percentual gasto com o departamento pessoal. Acha que é 
uma coisa necessária e deseja que seja para melhor. Comentou que estavam conversando 
antes da Sessão sobre o problema da diminuição da receita e a essa informação todos tem 
acesso através do Portal de Transparência. Relatou que de março a junho a receita diminuiu 
aproximadamente R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) o que dá uma queda muito grande e a 
Secretaria de Obras sente muito essa diferença. Falou ao Vereador Rodrigo que as 
informações não vindas da prefeitura é uma preocupação desta Casa, inclusive esteve 
conversando com o Assessor Jurídico. Comentou que no dia quatorze de abril foi enviado o 
oficio 020/15 ao Prefeito Municipal informando a demora e o prazo vencido, inclusive 
colocando junto nesse oficio o Decreto-Lei que estipula as penalidades e responsabilidades 
político-administrativa que o Prefeito tem sobre esses Pedidos de Informações. Comentou 
que o Vereador Rodrigo falou que não estão fazendo nada e afirmou que está fazendo sim 
porque não é só o prefeito que responde, o Presidente da Casa no exercício também pode 
ter complicações. No dia vinte e seis de agosto reenviou o oficio ao Prefeito informando 
novamente os Pedidos de Informações atrasados inclusive um pedido que veio com 
resposta não satisfatória. Relatou que esteve conversando com o Prefeito  pedindo para que 
isso seja solucionado para evitar problemas maiores. Explicou que pediu para as salas das 
bancadas serem chaveadas para manter a integridade dos Vereadores porque se deixar 
algum pertence lá, todos têm total disponibilidade e quando entrar no gabinete pega a chave 
na secretaria e se quiser que alguma pessoa faça algum trabalho, venha junto com a 
pessoa e diga que a pessoa é de sua responsabilidade e vai usar o computador da bancada 
sem problema nenhum e está totalmente a disposição. Comentou que esta Casa fez muito 
trabalho de impressão de rifa e de folhas para angariar fundos e nunca se trancou ninguém, 
pessoas, empresários da cidade que não tinham uma impressora no momento trouxeram 
um maço de folhas e foram impressas sem problemas nenhum. Explicou que ninguém 
trancou ninguém, estão trabalhando unidos até então para as coisas acontecerem da melhor 
forma e qualquer problemas que aconteçam e se sentirem-se lesados podem lhe procurar 
para conversar. Desejou a todos um bom retorno ás suas casas. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da 
próxima Sessão Ordinária, dia oito de setembro de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 31 de agosto de 2015. 
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